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人大代表提建议 推动耕地量质“双提升”
记者 陈倩 胡志鹏 实习生 平安然

洪美调研垃圾分类工作

汪雪梅：情系群众解民忧
记者 梁依迈 郑召隆

【代表名片】
汪雪梅，县人大代表、天马街道文

峰社区党委副书记、居委会副主任

【履职手记】
“想民之所想，急民之所急，办民之

所需，干民之所盼。”是汪雪梅履职尽责
的“座右铭”。这几天，受雨雪天气影
响，白龙山庄小区道路两侧树枝被积雪
压垮，道路受阻，居民出行存在安全隐
患。得知情况后，汪雪梅第一时间前往
现场，主动联系小区物业以及有关部
门，组织人员对道路进行了清理，为过
往行人和车辆打开了一条“安全通道”。

作为一名县人大代表。多年来，汪
雪梅立足本职工作，“沉”入社区一线，
用心倾听社情民意，以“一枝一叶总关
情”的赤诚心成为社区身边的“贴心
人”。在日常走访调研中，汪雪梅发现

白龙小区地下水管设施建设不够完善，
居民生活很不方便。为此，她起草了
《关于白龙山庄地下水管改造的建议》，
并准备在今年县两会上提出。

在汪雪梅眼里，民生热点问题事关
老百姓的幸福感和获得感。当选县人
大代表以来，她始终关注民生实事，时
刻关注群众生活中存在的难点问题。
此前，她提出要加强对老年人活动场所
设施管理、不断改善老年人活动场所面
积小、功能少的情况等建议，得到了有
关部门的重视。“接下来我将继续做好
本职工作，及时了解回应居民需求。”汪
雪梅说。

洪美：探索垃圾分类新模式
记者 陈书窗

【委员名片】
洪美，县政协委员、浙江环宇轴承

副总经理
【履职手记】

洪美是一名自来工业领域的政协

委员，自2022年当选以来，她积极履职
尽责，致力于为百姓做实事、谋福利。
去年县两会，她提交了关于打造常山鲜
辣美食城综合体的提案，受到广泛关
注。今年县两会，她把目光聚焦到垃圾
分类领域。

“垃圾是放错地方的资源。”在洪美
看来，垃圾分类问题事关民生，这项工
作做得好不好，直接关系居民生活环境
质量的高低。为此，洪美在平时工作生
活中就留心观察、实地走访调研，并查
找收集了很多关于垃圾分类先进经验
的相关材料，探索垃圾分类新模式，在
投放、运输、处理等多个环节打造垃圾
分类常山模式。“希望通过在县两会上

的发声，让更多市民关注垃圾分类，让
我县垃圾分类制度更加完善。”面对即
将召开的县两会，洪美十分期待。

除了垃圾分类，洪美还十分关注我
县工业经济的发展。她表示，接下来将
结合自身优势，积极走访企业，了解企
业发展中存在的困难与问题，架起企业
与部门沟通的桥梁，进一步优化营商环
境，助力县域经济高质量发展。“作为一
名政协委员，我深感肩上的责任重大，
今后也将立足本职岗位，提高履职能
力，切实履行好参政议政的职责。”洪美
说。

去年县两会期间，县人大代表何水
清提出了《关于不断提高新垦造地土地
质量的建议》的议案，列出四项建议，提
升新垦造地的土地质量，夯实粮食安全
根基。

日前，记者来到同弓乡同心村，一
大片平整的水稻田呈现在眼前，虽然正
值冬季，但水田里散发出湿润的泥土气
息，仿佛正在静待春天的到来。何水清

介绍，这片土地为去年开垦，配备了完
整的农业排灌设施。这得益于何水清
提出的《关于不断提高新垦造地土地质
量的建议》的议案。

经过全县范围的摸排走访，何水清
在议案中提出了“新垦造地必须配备完
整的农业排灌设施”“以被征用地耕作
层泥土改良新垦耕地”“以石灰和有机
肥改良新垦耕地”“新垦地种植用地养

地兼顾型作物，循序渐进提高新垦地土
地质量”四点建议。

“议案提出后，县资规局与我多次
沟通，经过商讨，议案里的一些建议已
经得到了有效落实。”何水清告诉记者，
自己从事农业30余年，对土地十分有
感情，希望通过提出一些建议，推动耕
地数量有保障、质量有提升，保障粮食
安全。

非现超限违法处理
实现“自助办”

本报讯（记者 江琪 通讯员 胡小琴）“太方
便了，以前要去交通窗口处理，一来一回至少
半天，现在网上自助办理只需要几分钟就能办
好。”1月24日下午，在县交通运输局交通运输
行政执法队队员的帮助下，江山某运输企业负
责人郭先生动动手指在手机上就完成了车辆
超限运输违法行为的确认和罚款缴纳。这是
我市首起治超非现场执法“自助办”业务。

自1月19日开始，衢州交通治超非现场执
法“自助办”正式上线，开启了交通运输违法掌
上办理新模式。“当事人收到短信通知后，可以
登录‘浙里办’APP，搜索输入‘法治交通’，点
击进入后经过查询违章信息、案件违章事实信
息确认、当事人陈述、缴款等6个步骤即可完成
整个处罚流程。”交通运输行政执法队一中队
执法人员姚小娟介绍。

传统的线下治超处罚需要当事人到窗口
办理，普通程序是需要制作询问笔录，一套案
卷流程下来起码得花费30分钟，这还不包括
当事人在路上往返的时间。

线下操作变线上，节省了时间和精力，办
事也更加便捷。非现场执法“自助办”业务，将
在线数字签名、在线文书送达、当事人办案等9
种材料调整为0种，实现政务数据信息共享。
同时，非现场执法设备检测到的数据超限率在
50%以下的车辆，当事人主动通过“自助办”处
理可以享受每吨150元罚款的优惠政策，相比
于线下罚款金额减半。

村晚唱响幸福曲
尽显别样乡味浓
本报讯（记者 邹建辉 见习记者 姚洁）1月

24日下午，大桥头乡“我们的村晚”文艺汇演
热烈开场，村民们从田间地头走上绚丽舞台，
为大家带来一场充满乡土味的精彩演出。

大桥头乡文化礼堂外，伴随着精彩的舞龙
表演，村晚演出火热开场。随后，喝彩歌谣《上
梁》、腰鼓队演出《张灯结彩》、唢呐表演《走进
新时代》、口琴表演《友谊地久天长》等精彩节
目轮番上演，现场掌声叫好声此起彼伏。“节目
很丰富、内容很精彩，看得挺开心，希望以后能
多组织一些这样的节目。”村民郑芳英说。

据悉，此次“我们的村晚”文艺汇演共准备
了15个节目，均为大桥头乡8个行政村的村民
自编自演，从村歌社舞到小品器乐，村民演员
们纷纷拿出“看家本领”，用最真实、最质朴的
表演，以多形式、多题材、多风格述说着乡村的
美好生活。

“这个活动精心筹备了近两个月，每个村
都推出了具有本村特色的文化作品，我们希望
通过这样一个活动，为村民搭建展示才艺的平
台，丰富广大村民的精神生活。”大桥头乡党委
委员、宣传委员徐晶晶说。

小区堆满建筑垃圾 居民盼尽快清理

本报讯（记者 行林林 邹建辉）1月
23日，有市民反映，百悦城商墅区内存
在大量建筑垃圾随意堆放的现象，不仅
影响环境美观，对居民生活也造成了一
定影响。

记者在现场看到，原本小区道路上
堆满了建筑垃圾，而且小区内还存在多
处车辆乱停放的现象。

经现场了解，这些垃圾主要是装修
过程中产生的废弃物，包括砖块、水泥、
木板、泡沫等。由于缺乏有效的管理和
处理措施，这些垃圾被随意堆放在小区
内的空地、绿化带甚至道路两侧。“这些
垃圾堆在这里太影响环境了，我们走路
也不方便。”居民琚先生说。

随后，记者询问该小区的物业公司
了解到，物业公司原本打算在2号楼的
空旷地带建立装修垃圾临时堆放点，但
未得到2号楼业主的同意。目前小区
正处于新老物业的移交期，且新的业委
会还未成立，因此无法与业委会协商，
目前只能安排人员定期清理。“目前大
概是7至10天清理一次，等业委会成立
后，我们会再协商处理。”百悦城商墅区
物业管理人员夏先生说。

汪雪梅（中）与居民交流


